

دمشق والصالحية في سنجة وهو شهير البركة لانه مصنع  
 الانبياء عليهم السلام ومن مشاهدة الكريمة الغار الذي ولد  
 فيه ابراهيم خليل عليه السلام وهو غار مستطيل ضيق عليه  
 مسجد كبير وله صومعة عالية ومن ذلك الغار رأى الكوكب  
 والقمر والشمس حسبا ورد في الكتاب العزيز وفي ظهر الغار  
 مقامه الذي كان يخرج اليه وقد رأيت ببلاد العراق قرية  
 تعرف ببُرس بضم الباء الموحدة وآخرها صاد مهمل ما بين  
 الحلة وبغداد يقال ان مولد ابراهيم عليه السلام بها وهي  
 بمقربة من بلد ذي الكفل عليه السلام وبها قبره ومن مشاهدته  
 بالغرب منه مغارة الدم وفوقها بالجبل دم هاييل بن آدم عليه

Casius), et au pied de laquelle se voit Sâlihiyah. C'est une montagne célèbre par son caractère de sainteté, car c'est l'endroit d'où les prophètes se sont élevés au ciel. Parmi ses nobles lieux de pèlerinage, est la caverne où naquit Abraham, l'ami de Dieu. C'est une grotte longue et étroite, près de laquelle existe une grande mosquée, avec un minaret élevé. De cette caverne Abraham a vu l'étoile, la lune et le soleil, ainsi que nous l'apprend le livre sublime (*Coran*, VI, 76, 77, 78).

A l'extérieur de la grotte se voit le lieu de repos d'Abraham, où il avait coutume de se rendre. J'ai pourtant vu dans le pays de l'Irak un village nommé Bors, entre Elhillah et Baghdâd, et où l'on dit qu'Abraham est né. Il est situé dans le voisinage de la ville de Dhou'lkefl (possesseur de jeûne; ou l'homme aux mortifications, sur qui soit le salut!), et son tombeau s'y trouve. (Conf. *Coran*, XXI, 85; XXXVIII, 48.)

Un autre sanctuaire du mont Kâciouñ, situé à l'occident, est la Grotte du sang; au-dessus d'elle, dans la montagne, se voit le sang d'Abel, fils d'Adam. Dieu en a fait rester dans la